
事業所名

開催日時 令和 6 年 3 月 11 日 （ 月 ） 13 時 30 分 ～ 14 時 30 分

開催場所

2 名 1 名

1 名 6 名

0 名 1 名

1.

2.

令和５年度　第２回　運営推進会議開催状況報告書

梨雲苑デイサービスセンター

特別養護老人ホーム　梨雲苑　研修室（富山市吉作１７２５番地）

参 加 者

地域住民代表者 知見者、民生委員等

利用者（家族）代表者 事業所職員

行政職員 その他（地域包括）

議　　題
事業所の現状について

その他

会　　議　　録

＜第１号議案＞　事業所の現状

・前回会議以降9月～1月に関しては浴室お改修工事があった。1月20日に完成して、利用者様

からは喜びの声が聞かれた。

・1月1日の能登地震に関して建物には若干の被害があったがデイとしては大きな問題もなく

予定通りに1月4日にサービスを開始できた。

・職員に関しては歯科衛生士の資格を有するケアワーカーが入職した。口腔ケアに携わり

より良いサービスの提供に努めている。

ご意見やご質問

・資料より利用者数の増加が見て取れる。コロナが明けてきた効果ではないか。

→コロナが明けてきた効果だと思う。濃厚接触者としての休みなどが減ってきた。

・世間でインフルエンザが流行しているがデイでは大丈夫か。

→若干数の報告、休みはあるがコロナでの感染対策防止の知識や技術が活かされ感染拡大

には至っていない。

＜第2号議案＞その他

と連携し、一丸となって取り組む必要性があると感じた。また他事業所との交流の機会に

・デイサービスで利用者様の家族様におる利用者様参加型のピアノの演奏会が行われた。

ピアノ演奏の経験の有無や性別にかかわらず利用者様には楽しんで頂き、良い交流の機会

となった。以後にも音楽関係の訪問ボランティアのお話を頂いている。梨雲苑を知って頂く

良い機会になれば良いと思っている。

・能登震災以後、防災意識を強く持つようになった。法人としては勿論のこと地域の皆様



→地域の４か所の保育所と交流がありコロナ前は定期的に来苑して利用者様の交流があった。

いないので避難が必要な人、必要でない人の区別ができず混乱を招いたと思う。

・津波による被害シミュレーションに関する資料が各宅に配布されているが活用されて

・地域の避難所など各種資料や情報を各自で正しく把握する事が望ましい。合わせて一人

暮らしや高齢者宅の安否確認や避難誘導方法が確立されることが望ましい。対策としては

避難訓練を重ねることが大事だと思う。

・災害時に於いて連携をとり協力を円滑に行う事に対して個人情報の取り扱いに関して壁が

・安否確認システムへの登録は個人での意思表示のみで行っている現状がある。確認システム

その際に避難訓練などの失敗例や成功例も情報共有している。家族介護教室においては

事後アンケートから内容は大変良かったとの意見が多く寄せられた。呉羽に地域の方を

サポートする事業所が多く様々あり、ネットワークが出来ている。

・家族介護教室は話しやすい雰囲気でとても良かった。

だけでなく、自身の周りの安全が確保できた後に近所の方の確認を行う事が望ましい。その

後に民生委員などとの連携を持って欲しい。

・災害ゴミに関して市役所が回収している事や耐震審査が受けられ、修繕に対して一部補助金

が出る。この様な情報が要支援者には行き届いていない。届ける術を確立させる必要がある。

あり、上手く情報の共有ができない事が懸念される。

・呉羽では災害時にサイレンなどは鳴るのか。

→サイレンなどは無いが、別の市では宣伝カーなどを活用して放送を掛けている。

・音楽鑑賞など芸術面の定例行事はあるのか。

おいても同意見が聞かれ、同業者である他事業所との連携も大事であると思った。

ご意見やご質問

・地区の防災組織の確立が不十分であると体感した。避難訓練を何度か行ったが避難所の

運営方法や民生委員との連携方法、寒さへの対策など問題が多くあった。以後は問題を

整理して見直し、再構築の後に役割分担も明確にする必要性を感じた。

・避難所として津波を意識した海沿いの方が小学校や中学校に避難してこられた方が多く、

あまり呉羽の方で津波を意識して避難される方は少なかった。呉羽の方は建物の倒壊を危惧

して避難される方が多かった。学校では暖房がある教室の開放がされていた。

・ゆうゆうでも福祉避難所として地域の方の受け入れを行った。初めての事でもあり、受け

入れに関して課題があると感じた。入れに関して以後には課題があると感じた。

災害時に職員の安否確認システムは構築したが利用者様の安否確認に関しては課題があり、

地域の方との協力、連携が必要と感じた。

・地域包括支援センターとして医療介護連携会議や家族介護教室などを開催している。



・寝たままでも入れるお風呂があるのは安心する。

＜第3号議案＞デイサービス浴室見学

・きれいですね。十分な広さで入りたいな。

・寒さへの配慮が嬉しいですね。手すりの滑り止めもいい案ですね。

・天井には特別な仕様はあるのですか。水滴が天井から垂れないのはいい。

コロナ以降は１１月に園児の作品を預からせて頂き、展示して利用者様に楽しんでいた

だいている。

・お年寄りは子供とかかわると元気になると思うので以後も交流支援に努めて欲しい。

・音楽など他分野に関わって頂く事は感性への刺激になり、よいサービスに繋がると思う。


